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□本报记者 杨 光

4月17日，市民王女士向记者反
映，最近她的父母经常去一家宾馆
上课、听讲座，然后购买一些保健
品回来，这些东西都价格不菲。上
周，父母花费 1000 多元，给她购买
了一盒“沙棘天宝软胶囊”，这让王
女士非常恼火，认为父母被骗了。

“很多卖保健品的推销人员，经
常组织老年人开会，以小恩小惠骗
取他们的信任，然后以大价钱卖保
健品。”王女士告诉记者，最近一年
多，父母已经购买了大量保健品，
作为子女她愁得想哭，不知该咋办。

父母高价买回保健品

据 王 女 士 介 绍 ， 4 月 13 日 中
午，她父母在市区人民路与交通路
交叉口附近的一个宾馆参加了一个

活动，就购买回来三盒保健品，分
别是“沙棘天宝软胶囊”“沙棘雪
芽茶”“紫银蓝软胶囊”，并拿出一
盒“沙棘天宝软胶囊”送给王女
士，说是可治疗很多病，甚至还能
预防绝症。

“我看到这些东西就起了疑心，
耐心问父母这些药品价值多少钱，
但他们却不愿意提，只是强调效果
有多么神奇。”王女士说，在耐心开
导下，两位老人才吐口说这盒“沙
棘天宝软胶囊”原价 2000 多元，打
折后以1000多元的价格购买的。

看到父母对保健品执迷不悟，
王女士非常着急，她多次和父母沟
通，希望把购买的保健品退掉，并
告诉他们要去相关部门举报。经过
两天沟通，三盒保健品被退回。但
王女士还是很担心，她感觉父母已
经被洗脑，肯定还会去购买。

大打“亲情牌”忽悠老人

“这些人经常请老年人听课，嘘

寒问暖，非常热情，还赠送礼品，
甚至给老人们洗脚。”王女士说，父
母去参加这样的活动，从来不和家
人沟通，但经常购买一些理疗设
备、保健器材、保健品带回家，问
他们价钱，他们也不说。今年又换
了一拨人，依然是打着治病的名义
忽悠老人购买各种保健品。

有一次，一位 30 来岁的年轻人
到王女士家里做家访，让父母填报
做题，还赠送小礼物，王女士才知
道这些人的一些情况。

“这个年轻人说，他们是一家报
社读者俱乐部的工作人员，父母对他
们的身份深信不疑，我也没办法。”王
女士无奈地说，父母参加活动一般都
是早上和中午，活动就是看视频、听
讲座。工作人员忽悠他们说，保健品
都是特供品，一般人接触不到，陷入
其中的老人深信不疑。

王女士说，父母生活很节俭，
平时旅游都不舍得，但购买保健品
却很大方，又不让子女干涉，让人
无法理解。

可向工商部门投诉

市工商局12315消费者申诉举报
中心一位工作人员告诉记者，保健
品销售者通常抓住老人空虚无人陪
伴、大多有慢性病的特点，采用

“打亲情牌”的方式博取老人欢心，
达到销售产品的目的。销售者惯用
的方式包括组织老人免费旅游、送
米送鸡蛋、免费体验、免费体检等
方式，博得老人欢心，使老人误将
保健品当“灵丹妙药”，甘愿购买。
老人在购买保健品后，如果感觉存
在欺诈，可以向工商部门投诉。作
为子女，不应该过多指责老人，应
该多陪伴老人，避免他们感到空虚
寂寞，就会减少对这些保健品的依
赖感。

听信推销人员忽悠 买一盒胶囊就花了1000多元

父母迷上保健品 子女犯愁求支招

□本报记者 尹晓玉

“今天带孩子去打疫苗，医生说
疫苗有免费的和自费的，问了半天
也没弄明白。自费疫苗到底打不打
呢，好纠结！”近日，网友“那时花
开”在朋友圈发消息称。

怎样选择疫苗家长看法不同

昨日，网友“那时花开”告诉
记者，她带孩子去市三院打防疫
针，咨询了半天，才知道一类疫苗
是免费的，二类疫苗是自费的。本
来想打自费的疫苗，钱都已经交
了，想到自费疫苗出过问题，又决
定不打了。后来听朋友说，自费疫
苗还是应该打，可以让孩子得到更
全面的保护。该给孩子接种哪种疫
苗，这让她很纠结。

自费疫苗要不要接种？大家都
怎么看的呢？记者就此采访了一些
有孩子的网友。

“我家孩子一岁了，平时在双龙
社区服务中心接种疫苗，我没给孩子
打过自费疫苗。主要是信不过二类
疫苗，既然是收费的，有利益就有可
能存在问题。”网友“可乐加冰”说。

网友“小八戒”告诉记者：“我
家孩子是过敏体质，两次接种过疫
苗后，都发烧了。联合疫苗减少了
接种次数，孩子少受罪，所以我给
孩子打的是进口五联疫苗，一针七
八百元。”

“我们家孩子只要医生建议的疫
苗都接种了，只要对孩子好，花点钱
就花点吧。”网友“恋采如月”表示。

家长可根据实际情况自愿选择

各类疫苗到底有何区别，又该
怎样选择接种呢？记者也采访了一

些专业人士。
市二院疾控科的曹科长表示，

目前疫苗分为两种，一种是国家强
制注射的，这类疫苗是免费的，称
为一类疫苗。还有一类需家长自费
给宝宝接种，称为二类疫苗。有些
二类疫苗分进口和国产两种，进口
的价格要贵一些。

市疾控中心免疫规划科工作人
员称，二类疫苗的采购现在是由各县
区疾控部门直接在国家规定的采购
平台上购买，厂家供货，安全方面还
是有保障的。当然，自费疫苗的接种
是本着知情、自费、自愿的原则。

老街社区卫生服务中心主任王
新君说：“自费疫苗自愿选择是否接
种，国家没有强制要求，但并不是
说它不重要，接种自费疫苗可以让
孩子获得更广泛的保护。而联合疫
苗减少了孩子的接种次数，能让孩
子少受罪。建议有条件的家庭，考
虑接种自费疫苗。”

自费疫苗打不打 家长很纠结
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□文/图 本报记者 潘丽亚

4月16日，网友“叶叶夜夜”在朋友圈发
消息说：“天元明珠和建赏小区之间的那段路
真难走，路上乱七八糟停的都是车，简直成了
停车场。”

4月16日下午，记者联系上了网友“叶叶
夜夜”。他告诉记者，他家就住在市区天元明
珠小区，每次进出小区门前那条路，都感觉特
别难走，尤其是下午下班的时候和晚上，如果
同时有两辆车进出，根本就没法错开。

网友“叶叶夜夜”说，在天元明珠小区和
建赏小区之间有一条小路，是两个小区居民进
出的必经通道，而路口北头还有一个小区，三
个小区的住户都不少。随着车辆增多，小区内
的停车位无法满足居民的停车需求，于是越来
越多的车辆停放在了道路两边，每次开车进出
小区都特别艰难。

4 月 16 日晚上 7 点左右，记者来到网友
“叶叶夜夜”说的那条路上，只见从淞江路南
侧的非机动车道与这条路的交叉口处开始就有
车辆停放。顺着这条路往里走，路旁停放着两
排车，中间余下的空间仅够一辆车通行，并不
宽敞的道路显得十分拥挤。记者大致数了一
下，在这段宽四五米、长两三百米的路上，停
放的车辆有30辆左右。

“有一次我开车从小区出去，碰到两辆车
正好回小区，会车的时候车辆避不开，弄得我
停了好长时间不敢走，还是一位好心居民帮忙
指挥，不住提醒我两边的车距，才勉强通
过。”附近小区居民刘女士说，本来晚上视线
就不好，两边停放的车辆也乱七八糟，所以很
难走。

网友“叶叶夜夜”说，这条路是条无名小
路，具体并不归哪个小区管，所以也没人来管
管路上的停车问题。

车辆乱停乱放
这段路真难走
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